
对话冠军

18

竞技·焦点
2013年9月2日星期一

编辑胡正球 | 组版李静 | 校对陈文彪

与当日上午结束的女子山地车决赛

前两名将领先优势一直“进行到底”不

同，男子比赛则悬念迭出，最终，姬建华

实现逆转，成功夺冠。赛后，姬建华在接

受记者采访时，也一直哽咽。

记者：夺冠后，你最深的感觉是什么？

姬建华：圆了多年的愿望。感觉真

的来之不易。

记者：那么，现在你想感谢的是谁？

姬建华：最感谢的是省体院的梁院长。

记者：你已经参加四届全运会了，现

在终于圆了夺冠梦，有没有想过退役？

姬建华：现在还没想过。

记者：能不能评价你的对手刘馨阳？

姬建华：说句实话，这辈子我没佩服过

谁，除了刘馨阳。无论他的精神，还是对比

赛的执着，都值得我学习。（注：刘馨阳是残

疾人运动员，曾获得过残奥运冠军。）

星报沈阳专电（特派记者 江锐）

昨晚，十二运跳水比赛在辽宁省体育局浑

南基地游泳馆收兵。在男子单人十米跳

台比赛中，卫冕冠军、安徽名将周吕鑫以

515.00分的成绩，获得第7名。金牌毫无

悬念地被邱波以588.70的高分摘走，上

海火亮、四川杨健分别获得银、铜牌。

本届全运会跳水男台项目中，周吕

鑫是年龄最大的一位，虽然他只有 25

岁。这届沈阳全运会也许是他的最后一

届，不过他还是遗憾没能以金牌告别全

运会赛场。

陈一冰自曝被天津队抛弃
不惧怕说实话被人整

星报讯（周宇飞） 昨日，陈一冰在微博

上爆料：“自从说参加不了全运会了，天津体

操队就没有任何人跟我联系过了，现在没有

任何证件，估计去体操馆又像上半年一样会

被拒之门外吧。”

对于从被掌声包围到无人问津，陈一冰

又在微博上发出这样一番感慨：“没有代表天

津体操队比全运会从那一刻起开始觉得自己

好像被抛弃了。天津队没有人再联系我，呵

呵！我只是想为天津做更多的事！到底是哪

里出现了问题呢？求解！”

也许是想到了自己的感慨和爆料会引起

围观，陈一冰又通过网络平台袒露心声：“大

早晨的说话太‘真实’胆太‘大’，估计会得罪

人吧。从来没有怀疑过自己，也不怕什么，只

是说实话，说出来就好多了。得罪的人估计

会‘整’我吧。没关系，我的梦想就是做一个

真实的人！一个敢说敢做的人！勇敢地做自

己！未来的路在等着我！我为自己加油！”

天津体操队领队姚洪臣称，陈一冰是为

国家和地方队做出过突出贡献的杰出运动

员，大家不会忘记他。

国家体育总局体操运动管理中心副主任

黄玉斌回应称：“组委会本身有严格的管理体

系。陈一冰作为奥运冠军，如果他想来大连

看体操比赛，因为没有票而进不来，这不是一

个理由。如果真的有这个问题，相信大连组

委会，包括我自己都可以给他一张门票。”

孙杨称与朱导配合很好
一切都听他的

星报讯（李然） 9月1日上午，参加第十二

届全运会的浙江代表团游泳队抵达沈阳。面

对在机场守候的数十家媒体，本届全运会“最大

腕儿”的运动员孙杨十分配合地接受采访。然

而，在谈及具体目标时，孙杨却闭口不谈。

本次全运会，孙杨重新回到朱志根麾下

作战，而这也是消息传出后孙杨首次面对媒

体接受采访。“现在都好，一切听他的安排，

配合得都很好。”不过在回答这个问题时，孙

杨有些片言只语。

众所周知，本届全运会孙杨报名参加了

一共7个项目的比赛，而以他的实力，很有可

能一举包揽所有项目的7枚金牌。

不让采访运动员
新华社：保护选手?可笑

据新华社电 第十二届全国运动会的大

幕已经拉开，与全运会、中国体育有关的一些痼

疾也开始“探头”，对运动员“禁言”就是一例。

记者8月31日在全运会赛艇赛场欲采

访北京奥运会女子四人双桨冠军成员唐宾时

遭遇“无厘头”一幕：领队推给辽宁省体育局

航海运动学校副校长，副校长推给省体育

局。给出的原因都是决赛之前不让运动员接

受采访，以免运动员受到影响。

无独有偶，当日的帆船帆板赛场，当奥运

冠军徐莉佳的女子激光雷迪尔前两轮比赛结

束、记者做好采访准备时，遭上海队领队“截

和”，给出的理由同样是怕影响比赛。

他们的理由很简单：保护选手，避免干

扰，因为要指着他们夺金牌。

这种理由看似有理，实则可笑。

最起码的，如果连接受采访都做不到，这

“小心脏”也着实脆弱了些，运动员的综合素

质何谈提高？

姬建华全国十二运逆转揽金

星报沈阳专电 第十届全运会铜

牌，第十一届全运会铜牌，今年，已经是

第四次参加全运会的安徽选手姬建华，

这次终于收获了金牌。昨日，在第十二

届全运会男子山地车越野赛决赛中，姬

建华发挥出了他后程冲刺超强的优势，

以1小时 49分 41秒的成绩夺得冠军。

第一个冲过终点后，姬建华的眼泪禁不

住流了下来。

与姬建华紧紧拥抱在一起的省体育

局副局长陈海军，也是眼中含泪。确实，

这枚金牌太不容易了。陈海军告诉记

者：“在这样残酷的比赛中，竞争异常激

烈。姬建华作为一名老运动员，已经是

伤痕累累，这次他克服重重困难，金牌确

实来之不易。他在身体、体能不是很佳

的情况下，完全靠意志品质拿下金牌。”

从赛场到颁奖台，在工作人员的簇

拥下，姬建华走的是运动员通道。半

途中，省体育局一位工作人员拉住他

说，怎么啦，也不跟老婆打声招呼？原

来，姬建华的爱人谢璟一直守候在观众

道上。姬建华老家是新疆的，谢璟则是

安徽阜阳姑娘。接受记者采访时，谢璟

一直眼圈红红的，她说得最多的一句话

就是“真不容易”。谢璟告诉记者：这些

年来，姬建华一身都是伤痕，训练之后

碰一下都没感觉。期间，也经常劝导

他不要再练了，但姬建华一直没有放

弃。其实，即使再苦再累，也可能是因

为性格比较内向，姬建华从来都不说

一句怨言。

省体院作为安徽山地车队的主管单

位，该院院长梁绿林比赛期间一直顶着

太阳，站在赛道外观战。梁绿林介绍，经

历了十多年的训练，能够坚持下来就是

胜利。虽然这期间，姬建华也有过茫然，

也曾经想到过退役。

周吕鑫单人台名列第七

姬建华在山地车越野赛中后来居上勇夺金牌

姬建华夺冠后亲吻爱妻

姬建华原来是新疆运动员，后来随

教练刘宏一起，调到了安徽自行车队。

一直带着姬建华征战，现在全运会夺冠，

也让刘宏如释重负。

记者：请评价一下姬建华今天的表现？

刘宏：表现非常出色，圆了他多年的

梦想，也为安徽人民争了光。

记者：比赛之前，据说遇到了很多困

难，主要是哪些？

刘宏：来辽宁时间很短，对场地适应

不够。另外，这次对手都非常强。

记者：这次安徽派出了六名队员参

赛，评价一下其他小队员的表现吧。

刘宏：整体发挥得都不错。除了别

克，其他人都骑完全程，取得了名次。

记者：别克今年在分站赛上也夺得

了冠军，应该说也颇具实力。

刘宏：主要是战术安排，安排年轻有

冲击力的别克，率先发力，打乱对手布

置，拖垮对手。今天，别克做到了，最后

累得大腿抽筋下场，但他圆满完成了团

战战术目标。应该说，未来他还是很有

潜力的。

星报特派记者 江锐/文 李超钰/图

姬建华：功成身退，还没想过

刘宏：战术奏效，老将夺金
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